



## TRAS LA PUERTA DEL PODER



POR ROBERTO  
VIZCAINO  
RVIZCAINO@  
GMAIL.COM  
TWITTER: @VIZCAINO  
FACEBOOK  
WWW.FACEBOOK.COM/  
RVIZCAINO

## CREEL YA NO VA Y URGEN A BEATRIZ A QUE SE BAJE; MONREAL Y EBRARD DENUNCIAN IMPOSICIÓN

Todo hace hoy crisis en la sucesión presidencial. Y aún cuando en ambos lados se habla de unidad y de que ellos no vivirán la fractura, el rompimiento y la confrontación, todo eso ronda lo mismo a Morena, PT y Verde como al Frente Amplio Opositor Va por México.

Ayer, luego de dos Foros de Debate de 5 programados para sus aspirantes por el Frente Opositor, y de una encuesta, la de México Elige que dio con 51 puntos de preferencia ciudadana a la senadora hidalguense Xóchitl Gálvez frente a 33 de la senadora tlaxcalteca Beatriz Paredes y con apenas 16 puntos a Santiago Creel, el expresidente de la Cámara de Diputados declinó en favor de Gálvez.

Con su renuncia a continuar, Creel, quien igual aspiró a la presidencia de la República en la contienda de 2006, provocó una ola de exigencias ciudadanas y de políticos para que Beatriz Paredes igual decline y fortalezca la candidatura única de Xóchitl dentro del Frente Opositor.

La salida de Creel de la contienda de Va por México era esperada anoche luego de que la dirigencia del PAN corrió la versión de su salida.

Todo ello se da en el marco de tensiones y desacuerdos dentro del Frente Opositor que ha visto cómo se confrontan los promotores principales luego de que Claudio X González, quien ha encabezado a las agrupaciones ciudadanas dentro del Frente, hiciera declaraciones muy críticas hacia el PRI, cuya dirigencia le exigió retractarse y pedir disculpas.

Al empresario no le quedó otra que hacerlo y desde entonces ha permanecido al margen de los encuentros del Frente.

Igual algunas declaraciones de Beatriz Paredes dentro de los foros, que parecieran haber sido lanzadas contra la senadora Gálvez, llevaron a la tlaxcalteca a tener que aclarar -sin mucha convicción- que las hizo dentro de un marco general de crítica política y sin destinatario preciso.

Ello coincidió con una serie de eventos internos en que la dirigencia del PRI, encabezada por el diputado Alejandro Moreno pidió a sus cuadros promover el voto a favor de Paredes por sobre de Gálvez.

Este llamado provocó a su vez a que Marco Cortés hiciera lo mismo pero en favor de Gálvez dentro del panismo.

Con las cosas así se abrió un espacio de confrontación entre las directivas de ambos partidos dentro del Frente Opositor que apunta a un posible rompimiento o a que cada quien jale para lo suyo en lo que resta de la contienda.

### MONREAL: EN ESTAS 8 SEMANAS NO HUBO PISO PAREJO

Pese a todo lo anterior, donde las cosas están que arden, es en Morena y frente a AMLO.

*Ello coincidió con una serie de eventos internos en que la dirigencia del PRI, encabezada por el diputado Alejandro Moreno pidió a sus cuadros promover el voto a favor de Paredes por sobre de Gálvez.*

Luego de las denuncias hechas por Marcelo Ebrard donde ya no hubo ni cuidado ni prudencia y donde acusó al Gobierno de AMLO de promover a través de personal, programas y recursos públicos de Bienestar en favor de Claudia Sheinbaum, y luego de que casi iba al rompimiento al declarar inválido el proceso de selección de encuestadoras, todo entró en un cauce de recomposición al ceder Ricardo Monreal el espacio de su encuestadora por la de Ebrard para garantizarle al excanciller una representación en el levantamiento de los sondeos con que

se definirá al candidato presidencial de Morena el miércoles 3 de septiembre próximo.

Políticos, periodistas e intelectuales hablaron entonces de la rebeldía de Ebrard y de su confrontación con AMLO y de un posible rompimiento en el oficialismo, lo que obligó a salir al

propio mandatario a desmentirlo mientras que Sheinbaum, Adán Augusto, Manuel Velasco y hasta Gerardo Fernández Noroña pidieron a Ebrard conservar la unidad interna.

El excanciller no rectificó ni se desdijo de sus denuncias.

En este contexto el senador Ricardo Monreal afirmó ayer:

"En estas últimas 8 semanas la contienda interna en Morena ha sido inequitativa y desleal, ya que algunos aspirantes claramente están en ventaja frente a los demás".

Desde su blog dijo que desde el inicio del proceso se han cometido violaciones y excesos, "y ahora, lamentablemente, está terminando de la misma forma, pero incluso en el camino se ignoraron las oportunidades para que fuera diferente.

"Este proceso está arriesgando la esperanza y confianza de la gente de que Morena sea el partido que efectivamente logre dejar en el pasado los vicios de la gobernanza en México.

"Desde el principio, tanto aspirantes como medios de comunicación, hemos expuesto diversas irregularidades, como grandes inversiones en eventos magños", subrayó.

Y reiteró una vez, como lo hace desde que inició este proceso, que él no confía en las encuestas, y menos en las que hace Morena, y dijo que hubiera sido mejor ir a una interna para dar voto libre y directo a los ciudadanos.

Recordó que Winston Churchill decía: "sólo me fio de las estadísticas (encuestas) que he manipulado". Así él. O sea...



Foto: X @SantiagoCreelM